



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE



PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe quiénes fueron los responsables de los hechos de violencia policial y abuso de autoridad contra integrantes de la comunidad qom “L’mac na alhuá”, en el barrio Travesía, en la ciudad de Rosario, cabecera del departamento homónimo, durante varios meses del año 2024.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

A fines de septiembre de 2024, el diario “El Ciudadano”, de la ciudad de Rosario, cabecera del departamento homónimo, informó que la comunidad qom del barrio Travesía denunció hechos de violencia policial y abuso de autoridad en los últimos cinco meses.

Agregaba la publicación que “integrantes de la comunidad "L'mac na alhuá" manifiestan que esta semana fueron víctimas de un allanamiento sin orden judicial y afirman haber recibido golpes por parte de efectivos de la Policía provincial. Cinco menores y tres mayores resultaron aprehendidos. Advierten que no fue un hecho aislado”.

En aquellos últimos días de septiembre, 20 efectivos de la Policía de Santa Fe, algunos de ellos pertenecientes a la comisaría 10a y el Comando Radioeléctrico, ingresaron a un domicilio en la zona de Juan José Paso y avenida Sabin en la noche del miércoles 25 de septiembre, sin orden judicial y golpeando a quienes estaban allí presentes. Luego los uniformados detuvieron a ocho jóvenes, cinco de ellos menores de edad. También golpearon a una mujer embarazada. Tres de los detenidos permanecen en esa situación, a la espera de la audiencia imputativa. Los hechos tuvieron lugar en el marco de una persecución por un supuesto robo de un celular y de una campera, según la versión policial.

Liliana Galeano, presidenta de la comunidad, sostuvo: “Sentimos mucha tristeza y bronca por la discriminación que sufrimos. Fue un momento de pánico. Borraron todos los videos que habíamos hecho de la violencia que estaban haciendo. Después se llevaron a los chicos detenidos, cinco menores y tres mayores. Cuando fuimos a la comisaría también nos trataban de negros y de sucios. Nos decían: «Graben ahora». Nosotras nos callamos para que no les sigan pegando a los chicos, porque éramos las mamás las que estábamos ahí”.

La mujer denuncia que no es la primera vez que la comunidad vive una situación así, sino que estos hechos se repiten desde hace al menos cinco meses. “Esta vez fue un poco más grave que otras. Pero vienen, se llevan los chicos y les hacen causas. Después los chicos no pueden salir ni a cartonear porque los para la Policía. También se llevan a gente grande que sale a comprar a algún negocio y como no tienen el DNI los llevan y les hacen causas. Es un verdadero atropello de la Policía lo que sufrimos”, denuncia.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Es fundamental saber la versión oficial sobre estos hechos y quiénes fueron los responsables de estos operativos.

Por tales fundamentos les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.